

EL GRITO DEL PUEBLO

SEMI-DIARIO POLITICO: REDACTOR HECTOR GUEVARA S.

SUSCRICION MENSUAL c 0-75

ANO 1

Puntarenas, AGOSTO 2 de 1909

Nº 73

Elders & Fyffer Limited



LINEA DIRECTA DE VAPORES

entre puerto Limón..... [Costa Rica]
y Bristol..... [Inglaterra]

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de 1ª á Bristol ida..... £ 20
" " " " y vuelta .. 38

A las familias que tomen 4 pasas enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase á las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y á los sub-agentes, Señore Sasso & Pirie, San José
E. J. HITCHCOCK,—Administrador.

TRAUBE LAGER BEER

Libreria Alajuelense

—0—

Aencias DE CARLOS CALVO FERNANDEZ Comision

Centro general de suscripciones. — Papelería. — Cigartería

Unico establecimiento en su género en la provincia de Alajuela, Costa Rica

Agencia de la afamada IMPRENTA ALSINA } } Sucursal de la Sociedad LIBRERÍA FONT & Cº

Apartado 28.—Dirección telegráfica: Librería.

Precios los mismos de la capital,.....

.....Ordenes por correo se atienden inmediatamente

Fabrica de jabones

Teodoro Roiz

JABON NEGRO, BARCINO, AMARILLO Y
BLANCO DE MARCELA

Se vende en todas partes

Richimond

—0—0—

La mejor cerveza por hecha de malta y lúpulo unicamente, por ser en el país la única esterelizada después de embotellada. No causa dolor de estomago ni diarrea. No se altera en climas calientes.

HOTEL del PACIFICO

DE DIEGO COLOM

En el local que ocupó el hotel de las Alvarado, quedó abierto al servicio del público el nuevo HOTEL DEL PACIFICO, el que cuenta con un servicio y cocina especiales. —Su proximidad al muelle y Estación del Ferrocarr prestan grandes ventajas al pasajero.

Los precios para pensiones y por día no admiten competencia.

Maderas, Maderas

Para horconaduras, vigas y para construcción en general, de magnífica calidad, y maderas de exportación, se vende á precios bajos.—Entenderse en esta ó en Lepanto con

GERARDO Mc ADAM R

POSTALES

ESPAÑOLAS FRANCESAS Y ALEMANAS

MONITAS Y DE MAGNIFICA CALIDAD Y BIEN SURTIDAS OFREZCO VENDER A C. 1-50 LA DOCENA.

Para hombres, sicalpticas, preciosidades del desnudo C. 2-00 de Variedad de vistas de Costa Rica.—C. 1.00 la docena. Todo al contado rabioso.—Sirven pedidos grandes, incluyéndome el valor ellos y de él del porte.

HECTOR GUEVARA S.

BABERIA ASEPTICA

—DE—

MARTIN CALDERON

Situada contiguo al Almacén de Calzado de don Carlos Huete, en la calle encuentra el cliente las condiciones higiénicas que establecimiento de su índole requiere.—Además, un magnifico y constante surtido de sombreros de pita, paja, palma y fieltro, gorras para hombres y niños, y corbates y pañuelos de seda.

TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

LAS DOS AMERICAS

Revista mensual, ilustrada; un dollar el año, pago adelantado. Para suscripciones entenderse con el Agente General en Costa Rica, don Héctor Guevara S., á quien debe acompañarse adjunto un dollar ó su equivalente en moneda de Costa Rica. Cambio legal, Las dos Américas ofrece, á los amantes de la buena lectura, amenas e interesantes producciones, de los más connotados escritores del mundo literario, al comerciante, una guía inmejorable para sus negociaciones y al abonado en general, un premio cada mes, el cual puede ser escogido conforme á la lista de obsequios, publicada en una página de la revista. En el hogar doméstico no debe faltar un ejemplar de Las dos Américas

LA PRIMAVERA

VITTON CESPEDES & C.

Acaba de recibir sombreros de paja y de fieltro para caballero raras; casimires; driles finos blancos y de color. Sombreros de pag para niñas y niños. Amahacas, Cobijas de lana y algodón.—Pique blanco—Corses.—Franela blanca y azul inglesa.—Franela blanca y azul francesa.—no de cáñamo y algunas otras novedades.

Preciosos de siempre, los más bajos de la plaza

LA GRAN BATALLA

Se acerca la hora de la batalla decisiva.

El pueblo costarricense se prepara para la última jornada que decidirá de los destinos de la patria.

En estos momentos todo el país espera con ansia el resultado de la campaña electoral.

Y cómo no ha de esperarlo ansiosamente, si en el resultado de esa campaña va envuelta la felicidad de nuestra querida Costa Rica?

Los dos partidos están listos y preparados para el final de la lucha.

De un lado está el pueblo republicano con el más esclarecido de nuestros tribunos, del otro lado está Iglesias, el gobernante de ayer, que atropelló nuestra constitución y aniquiló nuestras libertades públicas.

Con Jiménez está la mayoría sensata de Costa Rica, los hombres de ideas avanzadas, el pueblo enemigo del palo y del calabozo, en una palabra, los que saben que con el ilustre hijo de Cartago habrá gobierno de todos y para todos.

Con Iglesias están sus amigos de ayer y los políticos mercaderes; los que creen que el país puede volver a las noches tenebrosas del pasado, en que la voluntad despótica de un hombre lo hizo y lo quiso todo, esos que opinan con el hobierno de "ESTO ES BUENO PORQUE LO QUIERO YO".

Deslindados y definidos así los partidos que se disputan en la hora actual el triunfo, el pueblo se ha agrupado en torno del hombre que le ofrece libertades, progreso y trabajo y ha alzado sus puños amenazantes contra el ex gobernante que haciendo falsas promesas y vanos alardes, trata de levantarse del rincón del olvido á donde lo arrojaron la ira popular y la sanción pública.

Esta hora verdaderamente solemne para Costa Rica, es también de grande prueba. El pueblo republicano tiene los destinos de la patria en sus manos y á él le toca decidir en la jornada.

Si Jiménez vence en la contienda, la República está salvada, la libertad asegurada y el pueblo habrá cumplido el más grande, el más indispensable de sus deberes.

La muerte de la República está con Iglesias y el pueblo no puede consentir y no consentirá que don Rafael vaya al Poder.

MIS BOLAS

—o—

Que la Directiva civilista de Puntarenas al enderezarme su hoja suelta de ayer cometió una pifia gorda dando con ella al contrario el arma con que ha de herirla, es cosa que no se escapa á quien no lleve en la cabeza una nidada de grillos, en fin, este es asunto de ellos, como solo de ellos será también, para que se la dividan hermanablemente, la trapeada que por brutos van á recibir, aun que se la aguanten calladitos. Ahora el cuento.

Para tratar de un asunto que debo callar busqué á don Samuel en

San José y conversé con él largamente sobre política, que es el tema de moda; hablamos de la de Puntarenas y como yo le dijera que aquí había graves peligros para el civilismo, me contestó: "tenemos de hoy magníficas noticias de allá". Después, rodando la conversación, llegó su turno á la de San José y á este respecto me dijo: "Aquí ganamos un cantón: estos... nos quieren hacer trampas pero conmigo se iriegan (aquí una expresiva sonrisa); antes prefiero irme á San Lucas con ellos". Sobre la posibilidad de sacar más ó menos electores en todo el país, no se habló una palabra.

Al regresar á esta ciudad referí esta conversación á un grupo de civilistas que se reunieron en mi casa de habitación, y falta á la verdad quien asegure que referí esto á jimenistas también, exitando á los que integran esta agrupación para que digan si en presencia de alguno de ellos he hecho referencia al señor Uribe. Lo que sí dije á varias personas de ambos grupos que me interrogaron, fué mi impresión personal sobre el para mí indiscutible triunfo del jimenismo en el país, y para pensar lo cual, tengo, además de mi propio criterio, la opinión de muchos simpatizadores del civilismo en San José y la de un caudillo de primera línea de una de las provincias del interior, quien me dijo: "La perdemos, pero á mí no me asusta la derrota porque estoy acostumbrado á ella". Como el caballero mencionado es persona que se respeta y además me refirió eso en presencia de otras personas, recurrí á su dicho si se me obliga.

Que don Samuel niegue lo me sorprende ya que cosas peores hemos hecho á personas que parecen decentes cuando están atacadas de la fiebre política; él, al negar, persigue un fin provechoso á su partido y en cuanto á la cuestión de conciencia, allá él.

No soy jimenista porque, como conservador nicaragüense, no debo ni quiero serlo, con todo, cuando he atacado á don Ricardo, los amigos míos personales, partidarios de este señor, han perdonado mi actitud porque saben que es honrada y franca; partiendo de estos el ataque no me habría causado extrañeza, no así con los que me molestan simplemente porque digo mi opinión franca y porque no me presto á mentir á la salud de ellos como fuera su deseo.

Me gusta don Rafael porque arbrigo la esperanza de no ser reconcentrado como y cuando á Zelaya le plazca, pero mi civilismo no me ciega hasta el grado de no poder ver ni pesar los sucesos que se están desarrollando en mi derredor; tampoco hasta el grado de obligarme á callar mis impresiones á someterme á los cánones políticos que pretende dictar la Directiva civilista, la que, por su reconocida negadéz, está perdiendo á la agrupación de que es cabeza.

Y aquí tienen UU. al jocoso de don León dando cuenta, muy seriamente, de su conducta y de sus palabras: lo jocoso vendrá después,

cuando una nueva pincelada le ponga el humor de punto; entonces publicará semblanzas joco-serias que tornarán en adustos y avinagrados los rostros complacientes de ahora, ya que en ellas se harán resaltar ciertas deformidades morales de algunos individuos, contando, de paso, la historia de como fué tomado cierto insecto, con las patitas en la masa paladeando ajenas golosinas—La Historia se desenvuelve en Puntarenas... de Chile, y promete estar amena.

León Guerra

COMO ANDA EL FRIJOL EN LA COMANDANCIA DE PUNTARENAS

—o—

El joven jimenista Ismael Salazar estuvo empleado en el Cuartel de Puntarenas parte del mes de marzo hasta el 17 de abril, día en que pidió la baja para trasladarse á Esparta, donde fué nombrado Director de la Filarmonía en reemplazo de un señor Chavarria.

Este fué incluido en la lista de votantes de esa localidad, y los civilistas, por medio de Federico Estreber, pidieron su exclusión alegando que no tenía el tiempo requerido para votar en Esparta.

Para comprobar su dicho sacaron certificación del señor Comandante de Plaza de Puntarenas, en la cual se hace constar que dicho joven Salazar fué dado de baja en aquel Cuartel "el 13 de mayo" de este año, y como el señor Salazar se vino de Puntarenas el 18 de abril, esto es, casi un mes antes de haberse dado de baja, según aparece de la certificación que sacó Estreber y que presentó á la Junta Electoral, resulta que en la Comandancia ha aparecido sirviendo Salazar un tiempo que en realidad no sirvió, y desde luego que hasta el 13 de mayo se le dió la baja, el disfrutó de sueldo y como dicho joven no ha recibido ningún sueldo por ese servicio falso prestado en el Cuartel de Puntarenas, quisáramos saber quién retiró el sueldo de los días en que Salazar, según el Comandante, sirvió en Puntarenas, ó á qué causa obedece el hecho de dar una certificación falsa al señor Comandante de Plaza.

Habiéndose retirado Salazar del Cuartel el 17 de abril, cómo es posible que el señor Comandante certifique que se le dió de baja el 13 de mayo?

Salazar principió á servir en la Filarmonía de Esparta el 22 de abril, y así consta en los libros de nombramientos de la Jefatura Política; de manera que en lo certificado por la Comandancia hay gato encerrado.

Llamamos la atención de esta irregularidad al señor Comandante en Jefe para que pida explicaciones al Comandante de Puntarenas, á fin de que éste se vindique y explique lo que pasa en el asunto.

UN FISCAL

[De "El Noticiero"]

LOS PRESENTIMIENTOS NO ENGAÑAN

El tirano de los ocho años, el hombre nefasto para la República, que pretende con cinismo sin igual volver á pisotear nuestras libertades y cometer atropellos sin número; ruge y se revuelca en su lecho, donde su ambición de mando no permite á su cerebro de alucinado, conciliar el sueño de los hombres honrados. Mira con espanto el pobre demente como por doquiera es rechazado su nombre, el que al ser proferido trae consigo recuerdos sangrientos y hace verter lágrimas á padres, madres, hermanos é hijos. Y al ser su impotencia para cometer el crimen (sí, es un crimen que Rafael Iglesias Castro, pretenda ocupar el primer puesto de la República), se desespera y maldice al contrario, sin recordar pobre loco, que ese contrario lo componen lo menos 40.000 pechos republicanos jimenistas, que con gusto sacrificarán, bienestar y vidas por la Patria.

Temblad Iglesias Castro!

Vuestra derrota es un hecho, los pocos sugestionados por vuestra verbosidad, cada día van convenciéndose más de ello y sino os dejan sólo, no es por voz, oídlo! es porque en las personas que os rodean y valen algo en nuestra sociedad, existe aun honor y prefieren ir con voz al sacrificio antes de pisotearlo.

Se escucha el rumor de las rachas anunciadoras de la victoria, flamea con gallardía el pendón azul-agitado por el aire que expelen 40.000 republicanos jimenistas, preguntando por toda la República el triunfo en los comicios de sus electores y demuestran que aun existe en la República la fuerza del derecho.

Exili.

OCTAVO REPIQUE

¡Cómo se sarandea nuestro Curita en su rocínate, en busca de lo que no ha perdido! el balandrán anudado á la cintura, las patitas templadas para adelante, cual dos palillos de fósforos, el extremo de la rienda en la mano haciendo con ella molinete, y el caballito á escape con su raro brincadito, sacudiéndole acompasadamente su rechoncha humanidad, llevando al aire su crespada melena de bardo á quien no inspiran las musas, y acariciada por la brisa, su negra y despoblada barba, sembrada á trechos por lunares que no se poblarán jamás, y va y viene, y corre y da vueltas por el pueblo, cual una gata en los momentos críticos de la multiplicación; pero á las fronteras, allá... no volverá, no volverá los tiempos no están para eso y él no llorará, no llorará con los tristes y afligidos que ocupan aquella vasta y fértil región del Guanacaste.

La neutralidad del Comandante de Plaza, se encuentra demostrada con el hecho muy significativo por cierto, por ser hechuras de él, de que, en la policía de orden y seguridad, no hay un clase, que no sea civilista

CON MUCHO PLACER

llamamos su atención hacia las siguientes ventajas que ofrecemos á nuestros clientes:—**PAGAMOS INTERESES**—en cuenta corriente al 6 o/o anual. En depósito fijo: á 5 d/v 7 o/o; á 1 mes 8 o/o; á 3 meses 9 o/o; á 6 meses 10 o/o. Recibimos **TODO CHEQUE** y los del Gobierno **CON Ó SIN EL PÁGUESE**. Pagamos los mejores tipos por **LETRAS DE CAMBIO** y moneda extranjera. En nuestro **DEPARTAMENTO DE AHORROS** pagamos intereses al 8 o/o anual.—Verificamos todo género de operaciones bancarias.—**CAPITAL PAGADO. UN MILLÓN DOSCIENTOS CINCUENTA MIL COLONES** [C 1.250.000-00] **BENNET ROJAS Y FERNÁNDEZ.** BANQUEROS

E. J. ALSDORFF

DENTISTA AMERICANO

Casa que habitó el Dr. Sáenz, de 7 á 10 a. m. y de 12 á 5 p. m.

lián Guerrero, que con peligro de su vida y a riesgo sin igual fué el último en cruzar con su máquina el hermoso puente que pocos momentos después debía ser arrastrado por la corriente tumultuosa del Barranca. Merceda nos parece la distinción que se le hace, por ser justo que él sea también quien primero atraviere con su máquina la No. 8 el nuevo puente. Al presentar nuestra felicitación á don Santiago por haber concluido ya, nos descubrimos respetuosos ante el señor Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez, por su labor benéfica hacia los pueblos de la República. Puntarenas agradecida de este egregio ciudadano, está de plácemes.

PERSONALES

De Cartago y San José á donde fueron á descansar de las faenas escolares, llegaron las estimables señoritas, Raquel, Ernestina y Emma Rohrmoser, Mercedes Zúñiga y doña Estela de Guido.

—De la tierra del Erizo se encuentra entre nosotros la agraciada señorita Mercedes Barquero. Que la temporada le sea divertida.

—De Liberia el simpático don José Cabezas.

—De Esparta el competente facultativo Dr. Garrido.

A todos presentamos nuestro saludo.

ENFERMITOS

Están Angelinita McAdam y Alberto Cardenas á consecuencia de lombrices, anoche le dió un ataque á la primera, y dos al segundo, pero ya hoy dichosamente ha desaparecido todo peligro, por lo que nos alegramos sinceramente.

SIN COMENTARIOS

Reproducimos el artículo de "El Noticiero" "Como anda el frijol en la Comandancia de Puntarenas", reservándonos hacerlos más adelante; por ahora tiene la palabra el señor Comandante de Plaza.

NUESTRO atento saludo presentamos en el día de hoy á dona Angela de Barahona por el día de su santo.

PESAME

Lo damos a la familia Fulton, que ha tenido la desgracia de perder en Nicaragua, un miembro de su familia, haciéndolo extensivo en particular á nuestro buen amigo el joven doctor.

POR descuido del cajista en el final del artículo "La Gran Batalla" no salió "de El Noticiero" que es de donde fué tomado.

TELEGRAMAS REZAGADOS

Del mes de Junio para las siguientes personas:

Oficiales: para Tomas Bosque B., José del Valle, Dionisio Cruz, Cyala.

Particulares: Gabriel Molina, E. E. Bobertg, Carlos Villar, Manuel Carvajal, Moises Flores, Domingo Rodríguez, Rosendo Reyes, María E. García, José María Olio, Emilio Obregon, Mister Roberery & C^a, Timoteo Cortez, Gines Pumarola, Luis Pedro Reyes.

DE LEPANTO

Nos comunican que entre los propagandistas civilistas de aquel lugar hubo lance á "mojicones".

Es el caso que Alejandro Apú vino á Puntarenas á mal informar á don Andrés Rodríguez (su compañero), impuesto este del mal informe de su compinche Apú, como era natural, le reclamó, dando por resultado lo antes dicho; en la refriega llevó la peor parte Alejandro, pues hasta desnudo quedó de medio cuerpo.

CONTESTANDO A

"LA INFORMACION"

El que quiera averiguar cual es el color político que más agrada al Gobernador de Puntarenas, que se tome la molestia de pasar á la Comandancia de Policía y verá que allí ha servido de testigo á fin de rechazar á Feliciano Mena, que habiendo nacido aquí pedía su inscripción de acuerdo con la ley, para votar en su distrito de nacimiento y no en el de Chomes donde aparece inscrito sin ser vecino de aquel lugar.

Advirtiéndole que el individuo rechazado por el Comandante de Policía y según declaración del testigo señor Lizano, Gobernador de la Comarca, es jimenista.

Dr. Julio Aguilar

MEDICO Y CIRUJANO

Residencia y Despacho en la Botica de R. G. Veranes.

Horas de consultas { de 7 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

Consultas gratis para pobres.

PERMANENTE

Se ruega muy encarecidamente á los republicanos de Puntarenas concurrir á los lugares donde están situadas las listas de sufragantes de la localidad, á fin de que examinen si sus nombres están inscritos en los referidos censos ó no; y caso que se les haya omitido ocurran ante la Junta de Distrito para hacer las reclamaciones que procedan.

y casi es posible asegurar, que muchos de esos clases, se han hecho civilistas, por alcanzar y conservar el puesto á que los ha llevado el Comandante de Plaza y si no que lo diga Vargas.—Y sigue el Comandante impeterrito en su puesto, y el lanzadera de Segura desuñándose por esas calles, fabricando civilistas, que es la misión para que, parece, le dieron de alta en tiempo de Cortés; quién no lo ve por esos andurriales, siempre á escape y como que tiene grandes negocios y términos que necesita no dejar pasar, es el eterno ronda y vive sólo en las calles, nada de guardia; es quien debe estar mejor empapado de las intenciones de sus jefes civilistas, puesto que la cárcel, se llena, se repleta de jimenistas y las taquillas de civilistas, seis por uno, tres por uno, dos por uno etc; en fin dejémoslos marchar, adelante nos veremos

El hecho apuntado, de que todos los sargentos, inspectores, y hasta el 2º Comandante sean civilistas, burla la disposición del Ejecutivo, que dicen dió, para que haya en la policía, mitad jimenistas y mitad civilistas, pues, siendo los jefes civilistas, los policías jimenistas, quedan nulificados y molestados por sus Jefes.

Liberia, 26 de Julio de 1909.

Piquín Catarro

ES COSA INCONSEBIBLE

Que al Padre Piedra, después de haber predicado contra el amancebamiento y aconsejado á sus feligreses el alejamiento del trato con personas que se encontraran en esas condiciones, se le vea del brazo de sujetos que viven en maritaje escandaloso; de sujetos que han dejado su legítima esposa para hacer vida común con un angel. . . . cualquiera; de sujetos que teniendo aquí su hogar formado no le guardan ningún respeto y con la misma facilidad con que lanzan una bola entran y salen de casa de sus concubinas; de sujetos que han vivido de la trampa y el sable obligados por su condición de hombres casados con fuertes obligaciones y de tenorios sin pudor, es cosa inconsebile.

¿Qué fué, Padre Piedra, de sus prédicas, de sus pujos de moralista, de su celo por el fiel cumplimiento de su ministerio? Lo que hizo con la mano, viene ahora borrándolo con el codo? Está visto que si el mismo Luzbel se le presenta al Padre Piedra, vestido con el ropaje de civilista lo acepta como su amigo y hasta se vuelve su admirador. ¿Qué ministros estos, tan descarriados! ¿Qué potencia tienen las Águilas del Norte!

XX.

Esparta, julio 26 de 1909.

ELECCIONES ELECCIONES

CONSIDERANDO:

Que según el espíritu y la letra del artículo 24 de la Ley de Elecciones, las Juntas Principales deberán tener "hecha la calificación" de los ciudadanos

hábiles para votar el "día quince de julio último", y al siguiente día deberán exponerse al público las listas respectivas; que de conformidad con el artículo 28 ibidem hasta el día seis de los corrientes, se puede solicitar la inclusión en los registros de cualquier ciudadano hábil para votar que se "hubiere omitido" y hasta el nueve del propio mes, se debe gestionar la exclusión de las personas "que no sean hábiles" para sufragar y figuren en los registros; que en consecuencia, los términos para incluir y excluir ciudadanos, tienen por único objeto "llenar omisiones y corregir errores", y es claro que los extranjeros naturalizados después del quince de julio expresado, "no pueden alegar que se cometió con ellos una omisión" desde luego que no se les calificó de ciudadanos hábiles para votar porque en su fecha si eran extranjeros; que para mayor abundamiento de razones, el cambio de nacionalidad no produce efecto retractivo (artículo 12 Ley de Extranjería).

Que habiéndose naturalizado los señores Segundo Enriquez, Brígido Raudes y Matías Niño, después del quince de julio último, no tienen derecho de votar en las próximas elecciones y debe excluirseles de los registros.

Que debe incluirse en los mismos registros al señor Roberto Rohrmoser Duque por cuanto su naturalización data de fecha anterior al quince de Julio último.

Por tanto: se revoca la resolución apelada, en las partes que lo han sido. En consecuencia excluyanse de las listas de sufragantes á Segundo Enriquez, Brígido Raudes y Matías Niño é incluyase como sufragante á Roberto Rohrmoser Duque. Comuníquese á la Junta y notifíquese al interesado.

Juan M. Rodríguez Amadeo Boza McKellar.

Por telégrafo

Redactor de *El Grito del Pueblo*

Liberia, 1º de agosto.

Hago constar que di mi firma por el partido civil, pero hoy convencido de lo raquífico del civilismo me adhiero al gran Partido Republicano que proclama la candidatura de don Ricardo Jiménez. Soy y seré jimenista hasta el fin de la jornada.

Juan Zúñiga.

Testigos: — José Mº Chavarria, Mercedes Ortega h.

Juntas, 1º de agosto.

En su política arrastrada que hace José Laudrón, poroquiñeñ, en Miramar, y Juan Chavez Nicaragüense aquí, han asegurado con el descaro que les caracteriza que desertee del Partido Republicano, como para ganarse adeptos, cuya consecuencia traéme descredito, tal aseveración me obliga desmentirlos públicamente, advirtiéndoles, que como no soy de su calaña, jamás puedo pertenecer á ese partido.

Eulogio Vega.

CRONICA

PASO DE LA PRIMERA

MAQUINA

Gracias al esfuerzo del activo empresario don Santiago Federice, el jueves atravesará el nuevo y elegante puente de hierro, construido sobre el Río Barranca, la primera locomotora; que será manejada por el mismo humilde pero valeroso maquinista Juan

ZAPATERIA PARIS

LA UNICA EN ESTA CIUDAD QUE DISPON DE UNA GRAN VARIEDAD DE HORMAS MODERNAS Y DE UN DEPOSITO DE EXCELENTES MOTA-RIALES. EN TRABAJOS CHIC NADIE LE SUPERA Y SUS PRECIOS NO ADMITEN COMPETENCIA. CALLE DE PIEDRA, BAJOS DOÑA FRANCISCA DE RIOS.

Cartilla Historica DE COSTA RICA

Adoptadas como texto oficial para las escuelas de la Republica se venden a C/0.50 ejemplar. Oficina de El Grito del Pueblo.

GALERIA FOTOGRAFICA DE FELIPE N ROMAN

Montada en esta ciudad al estilo moderno, dispone de los aparatos necesarios y emplea nuevos procedimientos en la ejecucion de toda clase de trabajos. El público puede obtener fotografias modernistas, durables por que se emplea baños de sustancias químicas especialmente preparadas a los precios de a siguiente tarifa: Grupos tamaño 7 por 5 — 1/2 docena \$ 10.00.— Tamaño Imperial 1/2 doc. \$ 7.00.— Tarjetas de visita 1/2 doc. \$ 4.50.— Botones para prendedor 1/2 doc. \$ 3.50. Iluminaciones se cobran conforme al tamaño. Las personas que deseen la placa de sus fotografias pueden obtenerlas; lo mismo que nuevas copias a menos precio. Los trabajos en casas particulares se ejecutan a precios convencionales. Todo trabajo será ejecutado mediante el pago de la mitad de su valor.

Oficina de Agencias y Comisiones ERNESTO ORTIZ 100 VARAS AL NORTE DEL CARMEN

—APARTADO 374— DIRECCION TELEGRAFICA: ERTIZ SAN JOSE DE COSTA RICA.

Se reciben encargos para la compra y venta de artículos de primera necesidad. Se aceptan muebles en comisión. Se atienden órdenes de provincias y de los pueblos para el desempeño de toda clase de comisiones ó encargos. Agencia general de la acreditada IMPRENTA ALSINA. Cobro de cuentas y alquileres de casas. Actividad en los pedidos y exacto cumplimiento en todas las órdenes. No se aceptan negociaciones de crédito.

Hotel Internacional —D E— PUNTARENAS

Es indudablemente el mejor de este puerto. Los clientes atendido a especialmentea por su propietario Fernando Magri, encontrarán en ese establecimiento todo el confort apetecible. Cantina bien provista, hielos a discreción, baños de asperción gratis para sus clientes. Se habla inglés, francés y hasta italiano.

Arturo Guevara S.

AGENTE COMISIONISTA—ARRENDATARIO DE CASAS

Casas de alquiler desde C/ 4 a 150 mensuales para hombres solos familias y establecimientos comerciales. Casilla N.º 44. Dirección telegráfica: Guevaras. Puntarenas. C. R.

Lo de las Armas

En la Tienda de Calzado de GUERRA & GUERRA se venden materiales de Zapatería acabados de importar.—Se envian muestras por correo.—También se vende el conocido CALZADO DE BERTHEAU & CIA' por mayor y al menudeo. COMPRA DE CAUCHO, CUEROS Y PIELES DE VENADO.

La Istmena

TIENDA DE ABARROTES

Renueva constantemente las mercaderías de primera necesidad.

Compro PERLAS—HELE—PIELES Y DEMAS PRODUCTOS

DEL PAIS

SALVADOR ARAUZ.

Punterenas, de 1909.

FERRETERIA

DE HECTOR ESQUIVEL

Lo única en su género establecida en Puntarenas, contiguo al muelle del Estero, con todo lo concerniente al ramo de FERRETERIA

SE ATIENDEN PEDIDOS DEL GUANACASTE. PRECIOS LIBERALES PARA TODO EL MUNDO

Botica de Puntarenas

DE

RICARDO GONZÁLEZ VERANÉS.

GRAN REBAJA EN LOS PRECIOS.

DROGAS PATENTADAS

RECETARIO DE LOS DOCTORES

FRANCISCO RUCAVADO Y JULIO AGUILAR

DESPACHO DIARIO DE 8 a 11 a. m. Y DE 1 a 5 p. m.

LAS RECETAS SON EXCLUSIVAMENTE PREPARADAS CON GRAN CUIDADO POR EL PROPIETARIO

GABRIEL BARRERO BARRERA

MIGUEL H. FULTON

Cirujano dentista

Despacho, altos de D. Francisca de Rios

de 7 a 11 a m y de 12 a 4 p m.